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《畜牧兽医学报》杂志在京编委会议（第六届编委会第三次会议）于2010年4月29日在中国农业科学院北京畜牧兽医研究所召

开，中国农业科学院北京畜牧兽医研究所副所长、学报主编文杰主持会议，中国畜牧兽医学会阎汉平秘书长、副主编王立贤研究员

和任鹏主任，在京编委会专家委员、外籍编委W. Bruce Currie及编辑部全体人员共20余人出席了此次会议。 

文杰主编首先就2009年学报取得的主要成绩、出现的一些新问题等做了简单介绍，并呼吁参会领导及编委专家们充分发挥编委

会的作用，就学报所出现的新问题给予思考和讨论，并积极献计献策。随后编辑部主任任鹏向编委会专家们详细汇报了取得的重要

工作进展，比如，学报的影响因子等文献计量指标进一步提高、英文增刊进一步正规化和规范化、印刷质量进一步提高等；介绍了

工作中出现的问题，比如，稿件在数量和质量上都有所下降、文章刊出周期还需要缩短等；提出了学报近期和远期的发展设想和目

标；并对在过去一年里对学报工作给予过支持和帮助的领导和专家们表示了衷心的感谢。最后中国畜牧兽医学会秘书长阎汉平对此

次会议做了总结，并表示在今后的工作在各个方面中都会给予学报更多的关心、支持和帮助。  

整场会议进行了两个多小时，与会编委们在此次会议上各抒己见、畅所欲言，会议进行的热烈而有序。编委们针对学报新近出

现的主要问题进行了激烈的讨论，并从不同的层次和角度给出了自己的建议，提出了自己的看法。参会编委们认为要解决学报现在

面临的问题就需要充分利用现有资源，发挥自身优势，大胆创新，改变办刊思路，扩大《畜牧兽医学报》在全国畜牧兽医界的影响

力，进而吸引更多更好的稿源。具体建议可归纳为以下几方面：  

一是，通过畜牧兽医学会和学报自己组织的各种学术研讨会与各学科的优秀专家建立良好的合作关系，加大约稿力度，以此来

争取更多有价值的稿件，同时寻找认真负责的审稿专家，进而提高所刊登稿件的质量。二是，充分发挥编委们的作用，调动他们的

积极性，使他们更具责任感，以身作则，把学报的事当成自己的事来办。我们不仅要呼吁编委会成员们积极投稿，而且也要借助他

们在业界的影响力吸引稿源，发动编委们向业界内一些优秀的专家学者进行约稿。三是，扩大刊登稿件范围。①扩大刊登稿件的学

科种类。就学报现在所刊登稿件种类来看，只限制在了畜牧兽医类，而未包括草业科学类的稿件，所以编委们建议可以将对畜牧业

有巨大影响的畜牧草业学科纳入学报刊登的学科类别；②扩大刊登稿件的研究对象。编委们建议，除刊登那些研究普通家畜的相关

稿件外，还可以刊登我国近年来逐渐发展起来并对我国畜牧业发展初具影响力的特种动物学科的相关研究稿件；③延伸刊登稿件的

层次。科学技术所能发挥的作用就是最大限度的服务于生产实践。因此编委们建议，除了刊登理论性很强的科学试验性论文外，还

可以刊登一些对生产实践有重大指导意义的应用技术性论文，以及一些对国际育种趋势有重大影响的国家特色资源的调查研究性论

文。  

除了以上这些建议外，参会编委们还就学报编辑出版过程中的一些具体问题给出了自己的看法，比如缩短刊出周期、栏目细

化、刊登论文水平界定、为优秀论文开通“绿色通道”等。无论是从大处着眼还是从小处入手，参会编委们都给出了很有价值的意

见和建议，对学报今后的发展意义重大。此次编委会的召开起到了承前启后的作用，参会编委们表示了自己要为学报发展出一份力

的决心和信心，既对学报以前的工作给予了总结和肯定，又对今后的办刊思路给予了启示，指明了方向，提出了建议和设想。  
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